



Se devolverán al agro para mejorar la vida campesina parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 9 de abril de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—El enemigo, después de gran acumulación de elementos de artillería, aviación y hombres, en la sierra de Alcubierre, atacó duramente nuestras posiciones, logrando poner pie en una de las avanzadas, en la que habían perecido heroicamente los 60 falangistas que la defendían, posición que fué recuperada por las tropas nacionales en brillante contraataque.

6.ª División.—En todos los frentes de Santander y Vizcaya, son numerosos los milicianos y familias que se pasan a nuestras filas.

8.ª División.—Ataques enemigos sobre Riviellas y línea de defensa de Oviedo. Han sido rechazados con grandes pérdidas para el enemigo. Sólo en el sector de las Adoratrices han sido destruidos dos batallones rojos. Nuestras fuerzas salieron en persecución del enemigo en el frente del Cementerio, contraatacando y ocupándole sus posiciones.

Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—A las 20 horas de ayer el enemigo, que sabíamos había concentrado desde dos días antes frente a la primera división sus mejores fuerzas, desencadenó una serie de ataques en todo él, apoyados por artillería, tanques en gran número y armas automáticas, siendo rechazados con gran energía y espíritu por todas las fuerzas, los seis ataques, que tuvieron lugar hasta el amanecer de hoy. Desde las seis horas hasta las 19 la lucha ha sido heroica por la gran cantidad de individuos, número de carros, intensa preparación artillera y constante bombardeo de la aviación roja, que pretendieron romper nuestras líneas, llevando su esfuerzo principal sobre la Cuesta de las Perdices y Casa de Campo.

Tuvieron lugar durante el día de hoy otros ocho ataques de cuya magnitud, así como del espíritu heroico de las fuerzas, da idea el que a la hora de dar el parte el número de muertos hechos al enemigo puede afirmarse pasa de 2.800, habiéndose inutilizado ocho tanques. La lucha se llevó en algún sector, como en el de la Cuesta de las Perdices y Cerro del Aguila, a extremos tales que nuestras fuerzas les esperaron sin disparar un tiro hasta tenerlos cerca. En uno de los sectores, el ataque lo efectuaron tras de preparación artillera, llevando delante de la infantería 26 tanques, que llegaron hasta dos metros de nuestras líneas: Nuestras fuerzas saltaron de las trincheras, lanzándose sobre el enemigo, que huyó, dejando 700 cadáveres.

El espíritu de las tropas y de las Falanges supera a todo heroísmo. Ni un sólo puesto vaciló. Todos cumplieron con su deber, superándose y acometiendo al enemigo, después de rechazarle.

Han actuado gran número de batallones internacionales, cogiéndoseles muchos prisioneros, de cuyas declaraciones se deduce que la mayor parte de aquellos son rusos, checoslovacos dinamiteros de Asturias. El castigo que el enemigo ha sufrido ha sido durísimo, demostrándolo el hecho de que a la hora del parte no suena un solo tiro en el frente de combate.

En el sector de Carabanchel, tras la voladura de una mina en el pueblo del mismo nombre esta mañana, atacó el enemigo en la carretera de Extremadura, siendo rechazado en toda la línea, después de sufrir gran cantidad de bajas, muchas de las cuales quedaron sobre el terreno.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Granada, tiroteos, pasándose a nuestras filas tres milicianos. En el sector de Motril, el enemigo intentó establecer una posición frente a Conjuero, deteniéndolo nuestro fuego. Más tarde atacó, siendo rechazado con bajas y perseguido por el fuego de nuestra artillería.

Córdoba.—Las columnas de Peñarroya y Puerto Calatraveño fueron hostilizadas sin consecuencias.

En las columnas de Villaharta el enemigo atacó el pueblo de Chimarro, siendo rechazado y dejando en nuestro poder 60 muertos y 44 fusiles.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire nuestra aviación destruyó en Andújar cuatro aviones.

La aviación enemiga, en criminales incursiones sobre las poblaciones tranquilas de la retaguardia, ha bombardeado, causando bajas entre personas de la Cruz Roja, mujeres y niños, los siguientes puntos:

El Hospital Militar de Melilla, alejado de todo objetivo militar, causando bajas en el personal médico, enfermeras y servicios del Hospital.

El de Córdoba, con bajas entre los familiares de los soldados heridos, cuando estaban visitándolos.

En Valladolid, causando 40 bajas, 30 de niños, 6 de mujeres y las cuatro restantes de hombres.

También bombardeó lugares de esta población alejados de todo objetivo de importancia militar.

En Zaragoza, en el casco de la población, donde mató a una mujer y a una niña.

Poblaciones todas alejadas de los frentes de combate.

Salamanca, 9 de abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

FRENTE DE MADRID

El enemigo desencadenó ayer una fuerte ofensiva en todos los sectores

Seis ataques de madrugada y otros ocho durante el día fueron enérgicamente rechazados

Los rojos tuvieron cerca de tres mil muertos y mayor número de heridos

El espíritu de nuestros soldados y falangistas supera a todo heroísmo

Los rojos han querido vengar los desastres que sufren sus tropas en Vizcaya donde los días están contados para el separatismo vasco, con una ofensiva general en todos los sectores del frente de Madrid. Creían, erróneamente por supuesto, que conseguirían desprevenidos a nuestros soldados, e incluso desguarnecidas nuestras posiciones, ya que hace días venían afirmando que nosotros trasladáramos al frente de Vizcaya lo más selecto de nuestras fuerzas.

Pero no contaban con que el Mando nacional no es un hombre que desnude a un santo para vestir a otro, y así su ofensiva desencadenada hoy con toda furia se ha estrellado una vez más ante las fuerzas de España, que no sólo han repelido las agresiones enemigas en todos los sectores, sino que por el castigo que han sabido dar a los rojos, no les quedarán seguramente a éstos ganas de repetir su intenciona en mucho tiempo. Buena prueba de ello son los millares—sí, millares—de bajas que el enemigo ha sufrido y la cuantiosa pérdida de material que abandonó en su huida.

Anoche y esta madrugada pasada se dejó sentir en el frente madrileño un intenso fuego de artillería, que lanzaban las baterías marxistas. Inmediatamente las nuestras contestaron adecuadamente, generalizándose momentos después el duelo artillero, que duró muchas horas.

A esas horas también, la infantería enemiga abandonó sus trincheras y se lanzó a las nuestras, pero tuvo bien pronto que regresar a su guarida, diezmada por el certero fuego de nuestras ametralladoras y fusiles.

El enemigo repetía sus ataques a lo largo de toda la jornada. Desde anoche y esta madrugada hasta las siete de la tarde, y después de una intensa preparación artillera, se lanzaban al asalto de nuestras posiciones con empuje y saña feroz, pero era contenido siempre por nuestros soldados, que en algunos sectores dejaron llegar a los marxistas a pocos metros de las trincheras para así ametrallarlos mejor.

En el sector de Las Rozas, los rojos emplearon en sus ataques tanques rusos en abundancia, de los que ocho quedaron inutilizados.

En algún sector, donde el enemigo repitió sus ataques varias veces a lo largo de la jornada, nuestros soldados tuvieron que hacer uso de las bayonetas para oponerse así a los rojos, que se retiraron quebrantadísimos.

En Carabanchel el enemigo, antes de lanzarse al ataque, violentísimo también, voló una mina, y después se lanzó al ataque apoyado por carros rusos, pero fué igualmente rechazado.

La aviación tomó también parte muy activa en el contraataque. Los aparatos rojos se las prometían muy felices, cuando de repente se presentaron nuestras escuadrillas que durante varias horas bombardearon con

gran intensidad y eficacia las concentraciones enemigas. Varios viajes llevaron a cabo nuestros aparatos sobre las líneas enemigas, y todos ellos con felices resultados, pues no lograron estorbar su labor los «cazas» enemigos, de los que según parece llegaron a inutilizar alguno nuestros pilotos.

Nuestros certeros tiros de cañón llegaron en algunas ocasiones a desmontar alguna que otra pieza enemiga.

En el sector de las Navas, el enemigo hizo uso de sus baterías, lanzando algunos cañonazos, que no tuvieron otra consecuencia, que la réplica enérgica de nuestros cañones. Por cierto que por la dirección del tiro, se ha podido observar que el enemigo muda con frecuencia el emplazamiento de sus baterías, queriendo así burlar en vano, el blanco de que es objeto por la pericia de nuestros artilleros.

En el sector de Robledo ha persistido el paqueo, que especialmente durante las horas de la mañana acos-

tumbraban a efectuar. Este paqueo, repetido con más insistencia a la hora de hacer los relevos las guardias rojas, debe de ser por lo visto una especie de saludo de fuego que lanzan a nuestras líneas, ya que jamás producen otra consecuencia.

Pocas veces se ha combatido en el frente de Madrid con tanta intensidad y furia como hoy. El enemigo, consciente de la importancia que para él representaba obtener algunos triunfos aunque fueran insignificantes en este frente, sobre el que converge la atención de todo el mundo, se lanzó con denuedo al asalto de nuestras posiciones. La resistencia que desde el principio encontró por parte de nuestros soldados, no le hicieron desistir de su empeño, y nuevamente, después de cada desastre, repetía los ataques.

Así se explica que la batalla haya durado desde la noche pasada hasta las siete de la tarde de hoy.

Dura lección ha recibido hoy el enemigo, quien esperaba ser esta noche dueño de algunas posiciones de

nuestros sectores de Madrid. A ella se ha hecho acreedor por su contumacia, su confianza, y por ignorar el valor y virilidad de las fuerzas de España.

Por el número de bajas que los rojos han sufrido en los ataques de hoy, por la pérdida de material, por los centenares de heridos marxistas, por la dureza y fiereza de los encuentros, en los que se ha llegado incluso, según hemos apuntado, al cuerpo a cuerpo; por la duración de los combates, y por el resultado negativo que de él ha obtenido el enemigo, la jornada de hoy puede considerarse quizá como la más desastrosa que los rojos han sufrido en el frente de Madrid.

En sus alrededores duermen esta noche el sueño eterno muchos centenares de cadáveres marxistas, en su mayoría extranjeros, pertenecientes a las Brigadas Internacionales, a cargo de las cuales ha corrido los ataques de hoy. Seguramente, y aunque aún no se ha hecho el recuento oficial de las bajas tenidas por el enemigo, pasan de tres mil los muertos, y sobrepasan en mucho esta cifra elevada el número de heridos.

El Alto Mando se ha felicitado hoy

(Continúa en la 4.ª página)

“EL DIARIO DE AVILA,”

regala este ejemplar al combatiente

NOTAS OFICIALES PARA LA PRENSA

Signos de la barbarie vasca en los pueblos conquistados

El día se nos ha encapotado un poco. Un pequeño bache de la primavera, porque por la tarde apuntó el sol y el cielo se mostró despejado de nubes: buen venticillo cálido en las cumbres, que van despejándose de nieve.

Al llegar nuestro coche a la ermita famosa de San Antonio de Urquiola, los cañones rojos pretendían hacer blanco en ella, sin conseguirlo.

Pronto se cansaron y cesó el fuego.

Ha sido ese todo el combate de hoy; luego algún disparo suelto de fusil y nada más, porque nosotros no hemos operado.

Si el lector tiene en cuenta cómo es el teatro de la guerra en el Norte, comprenderá fácilmente toda la necesidad del reposo. A estas cumbres hay que llegar a pie. Los cañones suben con toda la dificultad que es de suponer, y luego hay que abastecer y reponer todo lo necesario para una campaña de intensidad, de la que llevan a buen fin los soldados de Franco.

Lo que más se cuida en este aspecto, es la cuestión de los víveres; nuestros hombres, por la dureza del terreno y la crueldad del clima, precisan buena comida caliente, y hay que llevarla hasta donde se encuentran.

Hablamos de tibieza en el aire, pero no es posible olvidar que se ope-

ra a más de mil metros y las noches llegan implacables.

El esfuerzo de la Intendencia merece la gratitud de todos, y resaltarle es un deber. Un observador extranjero, con el que hemos tenido ocasión de hablar hoy, se mostraba asombrado al ver la llegada de los víveres, probar el rancho y el tierno pan que se entregaba a los soldados.

—Los depósitos—nos decía están demasiado avanzados.

Quizá sea verdad esto para un técnico militar; pero hasta la técnica se ha revolucionado en la guerra, que hace España. Para llegar a las cumbres del Jarinto se necesitan dos horas largas.

Los muros trepan por los vericuetos con su carga al lomo, y los soldados sufren con ellos la penosa ascensión.

Es necesario cuidar lo que se lleva y la caballería. Veredas de cabra, abiertas en los tendidos de la montaña, conducen entre escarpaduras a los lugares donde se combate; pero todos los esfuerzos están compensados al contemplar la alegría de los muchachos, cuya sanidad es inmejorable.

En aquellas posiciones, a las que en tiempos de paz el llegar era una hazaña de alpinismo, se cenaba esta noche unas buenas alubias con chorizo y un sabroso guisado de carne.

Con los donativos particulares el Estado Mayor ha formado un fondo de reserva y no faltan a los soldados las golosinas que son alegría del pa-

ladar; desde luego el coñac y el tabaco abundan.

Hoy se han presentado en Ochandiano más de cien familias, que fueron obligadas por los rojos a abandonar el pueblo. Llegan incluso con sus cerdos y gallinas, que milagrosamente han salvado, a instalarse en sus casas y comenzar a tapar los agujeros que en ellas abrió la metralla de los enemigos.

En este pueblo los destrozos no han sido muchos, pero desde luego los católicos de Aguirre han destrozado la iglesia con la misma ferocidad que en la Andalucía y en la Castilla roja, y altares e imágenes se derrumbaron a golpe de hacha.

Y el espectáculo del sacrilegio nos parece aquí más hondo, más desgarrador que en otra parte. En la tierra de las romerías, del fervor católico, los que se dicen defensores de la Iglesia, dejan el mismo rastro de terror e incendio que los sin Dios de los pueblos marcadamente comunistas.

Cuando se vean las fotografías de la iglesia de Ochandiano, comprenderán todos la gran farsa de la república vizcaína y sus directores.

Hemos visto gran número de aparatos nacionales volar hacia el interior de la provincia; pero a la hora de telegrafiar desconocemos el resultado de sus vuelos: desde luego los rojos hoy han abandonado el aire a los nuestros.

9-4 37.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

DEL FRENTE

Una mujer de Falange

Era un día de agosto, del agosto de la guerra, lleno de sol. La playa del sardinero está vacía. Los pocos que se adelantaron a la temporada veraniega vagaban silenciosos y tristes por los paseos. Ni los atraía el agua ni la luz que en el Sardinero suele descomponerse en colores de tonalidades tan variadas y lindas que son una de las mayores emociones estéticas del curioso. Erán otros los pensamientos que llenaban sus cerebros, más serios y más voluminosos, como la patria en peligro, la nación en guerra, los familiares y amigos en poder de los rojos. En torno a estos silenciosos y preocupados vagaban también una muchedumbre de pordioseros a quienes la revolución sacó de sus covachas y echó a la calle. Hemos podido observar que bajo la mugre de los vestidos llevan algunos pistolas.

Matizando las aguas y envolviéndose entre la espuma de la rompiente se distinguía desde el Piquio un cuerpo blanco de mujer joven que desafiaba al oleaje y ponía la robustez de un torso viril al furor de las aguas las hordas de los remolinos rompíanse en ella como las de los soldados rojos contra las trincheras de nuestros requetés y falangistas.

A una velocidad lenta y mansa cruzaba por delante del Sardinero un acorazado alemán. Firme, sin cansancio seniles, cortaba, como con un cuchillo, el espejo del agua. La tripulación, de blanco, formaba una línea sobre cubierta que parecía una franja más de su bandera. Extasiados aquellos marinos ante la mujer de España prorrumpieron en «hurras» estruendosos. Tras los «hurras» cien brazos que se extienden y saludan al modo fascista. La joven de España ha sentido el reclamo de los caballeros alemanes e irguiéndose sobre el agua como una venus y recatando su vestido extendió un brazo de marfil en el azul. Todas las miradas se posan en ella con cierto terror. Es un cuadro admirable de belleza para un lienzo inmortal.

Abajo, las aguas que braman y se quebran en los pies de la joven hechas blancura; sobre las aguas, una juventud pletórica de vida con un brazo extendido en la luz; al fondo, unos horizontes de nubes blancas y unas aguas que son llamaradas unas veces y otras sombras. Los «hurras» se recrudescen y elevan ante la majestad viviente de la hermosura. Aquel brazo parece señala una ruta, un límite en el espacio. ¿Valentía, amor, fe? España. En mis horas de esperanza veo siempre sobre el agua que brama y se retuerce y enroscas a los pies de una mujer, un brazo de marfil que señala el derrotero a la patria. El derrotero y la hora del triunfo.

Los ojos oscuros y miopes de un miliciano han visto desde lejos la divina escena y han flameado con odios de secta. No han podido distinguir ni la juventud, ni la belleza, ni el contenido del gesto. No han visto el brazo de España en alto. Bajo los ojos miopes y oscuros ha gritado una voz envenenada: «Queda usted detenida». La mujer de España, indiferente, se envolvió en su abornóz, ganó la caseta, vistió sus ropas de seda y siguió hasta la comisaría al miliciano. El tribunal popular, después de un interrogatorio estúpido, la condenó a prisión. La mujer de España confesó ante los jueces que ella había saludado a unos caballeros alemanes al modo como ellos saludaban a la mujer y que la hidalguía hispana no conocía otro ritual protocolario. Yo levantaré sobre lo más saliente del Piquio una estatua de mujer que eternizara el gesto de nuestra joven falangista.

J. Rocafort.

Desde San Esteban del Valle

Las Juventudes de Acción Católica de San Esteban del Valle, masculina y femenina, de ninguna manera podían contemplar impasibles el cruento drama, que sume en un mar de amargura a la Patria amada. Esto equivaldría a no sentir los dolores desgarrantes del corazón de la Madre y sería como renunciar a la patente de catolicismo, ya que Religión y Patria son palabras que hoy no pueden separarse, porque, si siempre han sido los dos grandes afectos del corazón netamente español y tradicionalmente ibérico, hoy más que nunca deben ocupar un mismo lugar en ese corazón, unidas por los lazos del dolor, de la amargura, de sangre de sacrificio y de muerte, lazos espirituales que trascienden todo lo terreno, y por esto más estrechos y más fuertes. La tragedia, que presenciamos en estos históricos momentos, nace del amor a Dios, y a España de una parte, y de otra del odio a la Religión y a la Patria. Y precisamente por haber intentado divorciar estos dos caros amores los malos españoles influidos por el pernicioso y deletéreo liberalismo, a su vez mediatizado por la impiedad masónica y por la perfidia judaica, al desmoronarse el trono de una débil Monarquía, advino una República envenenada por las groseras doctrinas anticatólicas y antipatrióticas importadas de Moscú bajo los nombres de marxismo y comunismo, funestos errores modernos, mejor dicho, contemporáneos, materialistas y ateos.

Persuadidas firmemente estas Juventudes de Acción Católica de que que sin conocer a la Religión y a la Patria no se las puede amar y servir, y en cumplimiento de lo que dispone el Reglamento de cada Asociación, han proyectado un ciclo de conferencias religioso-patrióticas no sólo, en esta ocasión, para sus asociados, sino también para todos cuantos deseen ilustrarse más perfectamente en los verdaderos conceptos de Religión y Patria. De este modo las Juventudes Católicas aportan su grano de arena en la magna obra de formar la nueva España, la España soñada, una, grande, imperial, justa, la España católica, con sus leyes católicas, con enseñanza católica.

El domingo 28 del próximo pasado tuvo lugar la primera conferencia, que desarrolló con magistral pericia el culto e inteligente farmacéutico de esta villa, don Juan José Hernández de la Torre, cuya bien cortada pluma es muy conocida por los lectores de EL DIARIO DE AVILA. Bajo el tema tan sugestivo como interesante, «Lo que fué España», mantuvo en constante tensión la atención de los numerosos oyentes que materialmente llenaban el espacioso local y que habían acudido seguros de oír una pieza admirable, repleta de enseñanzas útiles y de sana doctrina. Y así fué.

Empieza el orador haciendo una humilde declaración de que no le lleva a aquel lugar el afán de lucimiento, ni el buscar aplausos. Son únicamente sus sentimientos católicos y profundamente cristianos los que le ponen a disposición del señor consiliario de las Juventudes Católicas locales para todo lo que redunde en servicio de Dios, de su Religión y de la Patria. Agradece las palabras de cariño que le dirigió el señor consiliario en la presentación del orador y agradeciendo la presencia de la mujer española, que con su belleza tanto realce da a esta clase de actos, entra de lleno en la materia de su disertación.

Traspaso, en Medina del Campo, establecimiento acreditado de

ROPAS HECHAS

para caballero y niño, el mayor surtido correspondiente, a trajes, americanas, pantalones, etc., etc., en panas y patenes, calidades corrientes, de fácil venta, o se venden las existencias completas que ascienden de quince a diecisiete mil pesetas, frvorable oportunidad. Para tratar con su dueño

JESUS SANTOS

Horario y Programa de la «RADIO NACIONAL» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros.-1095 kilociclos

- 14'00-15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.
- 17'30-18'15 horas. Música antikomintern, soldado, etc.
- 18'15-18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.
- 18'45-20'00 horas. Habla Española.
- 21'30-22'00 horas. Noticiero oficial en varios idiomas.
- 22'00-22'30 horas. Conferencias.
- 22'30-23'00 horas. Noticiero internacional.
- 23'00-24'00 horas. Música clásica, diversos.
- 24'00-24'15 horas. Parte oficial, Crónica.
- 24'15-24'30 horas. Música.
- 24'30-1'30 horas. Servicio de Prensa.

ción. Imposible seguir paso a paso la fecunda oración repleta de párrafos admirables y de períodos bellísimos, dignos de los incantes aplausos con que el público los premió.

Dice el conferenciante que la Religión es luz y vida: luz de la inteligencia y vida del corazón y que todos debemos sentir en estos históricos momentos una preocupación, España; pero España como la veía el poeta, yerta, pálida, a la que todos la volvemos el color, los unos en la pelea de vanguardia y los otros en la retaguardia, volviéndola el cetro, no el de dos mundos, pero sí el espiritual del imperio.

Habla a continuación de lo que España ha sido y ha hecho en la Historia, extendiéndose en acertadas consideraciones sobre el carácter nacional y dice que como el carácter del individuo se forja por factores que se aumentan en el ambiente de la vida, así en las naciones existen factores que forjan el carácter y el espíritu del país. Ante la imposibilidad de citar todos estos factores, dada la limitación de tiempo, expone los más transcendentales. Hay uno complejo y vasto; una lucha entre dos civilizaciones. España dominada por los árabes, pueblo que tenía su civilización. Pero España no se sometió. Por el contrario, empezó la lucha épica desde Covadonga. En esta lucha de siete siglos las virtudes de la raza, heredadas de generación en generación, se perfeccionan y constituyen el carácter español. Cuando la reconquista termina Dios le da a España en recompensa el descubrimiento del Nuevo Mundo, porque obra de la Providencia divina fué que Colón, recibido por la caridad claustral de la Rábida, ofreciera a España sus conocimientos y servicios náuticos.

España, sigue diciendo, para corresponder al regalo de Dios, realizó dos cosas: colonizar a América y defender su fe. Colonizó a América llevando allí la fe y la religión por sus misioneros, que acompañaban al soldado conquistador. Otras naciones hubieran colonizado las nuevas tierras, si las hubiera tocado esta suerte, por cálculo e interés mercantil.

Un español fué el defensor de la fe. Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús. Por ella la Nación española se conserva fiel a su fe. Al tocar este punto expone de muy brillante manera el concepto de gracia suficiente, que a nadie falta para conseguir la salvación, haciendo tan atinadas consideraciones, que le revelaron como teólogo. España, repite lleva la fe al indio, al negro y con ella la civilización cristiana y la gracia. Entonces España llega a su exaltación, y es misionera la Reina Católica, Isabel, y es misionero Carlos V y Felipe II, quien logró que España sea una por la fe, y se siente misionera toda la Nación, lo mismo el soldado que el religioso. Hace una evocación a la Compañía de Jesús perseguida y proscriba, en cuyas aulas formó su inteligencia y su corazón, evocación que fué recibida con fervorosos vivas y clamorosos aplausos a los Jesuitas. Se ocupa después de la decadencia

de España y dice que le ocurrió lo que al hombre que se ha mantenido siempre en su fe, pero tiene un corazón débil; de tentación en tentación va cayendo hasta que pervierte la inteligencia. La tentación le muestra otras doctrinas, p. e., el racionalismo, el marxismo, etc., que le presentan como bueno lo que después le aparta de su fe y le conduce a la perversión. Así España en el siglo XVII acentúa su decadencia y va separándose de su fe. Vienen las doctrinas enciclopedistas y del Filosofismo francés, que se importan en España y con ellas el liberalismo y después de un siglo de vaivenes, en uno de éstos se desmorona el trono y comienza el drama más trágico que se ha conocido en el mundo.

La República favorece las doctrinas marxistas y comunistas, los más funestos errores, que fundándose en un grosero materialismo niegan la existencia de Dios. Se establece la lucha inevitable. De una parte los católicos, los buenos españoles, los moros, y en espíritu los italianos, alemanes y portugueses, es decir todas las naciones que tienen creencias espirituales, los que creen en Dios; de otra los malos españoles, los rusos, los nacionalistas la francmasonería, los que no creen más que en la materia. El carácter trascendental de esta lucha es que están en guerra el espíritu de un lado, la España auténtica, que es espíritu en su historia, en su arte, en su literatura, y de otro la anti-España, la materia.

Termina el conferenciante su inspiradísima oración anunciando que la próxima versará sobre el tema «virtudes tradicionales de España», tema de difícil desenvolvimiento pero que procurará poner en juego todas sus facultades para hacerle interesante, ya que de la actual contienda ha de brotar la España anhelada, la España amasada con la sangre de mártires y de héroes. El público premió con nutridísimos aplausos al orador, mostrándole la admiración y cariño que siente hacia su ilustre paisano, que honra al pueblo de San Esteban del Valle por su bondad, carácter afable, y por su talento.

En el estrado, primorosamente adornado por la junta directiva de la Juventud Católica Femenina, figuraban la Bandera Nacional y la de la Juventud Católica Masculina, que envolvían entre sus pliegues el retrato del Generalísimo Franco, jefe del Estado, y a los lados las de las milicias nacionales.

La presidencia estuvo ocupada por las autoridades locales, jefes de las milicias, presidentes de las juventudes y por el señor consiliario de éstas

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!
¡Viva el Ejército salvado!

F. G.

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo, conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

Servicio de Recuperación de la División de Avila

Al objeto de facilitar el cumplimiento del bando del 14 de marzo, del General Jefe del Ejército del Norte, sobre entrega de armas, municiones o cualquier material de Guerra que esté en poder de particulares, se hace saber que deben ser entregadas en el Depósito de Recuperación situado en los sótanos de la Delegación de Hacienda, todos los días de diez a una y de cuatro a seis.

Los avisos, dando cuenta de la existencia de dicho material, se dirigirán al Comandante Jefe de recuperación de la División de Avila, bien por correo o por teléfono, núm. 385.

BANDO

Don Emilio Mola Vidal, General Jefe del Ejército del Norte.

HAGO SABER:

Que con objeto de facilitar el servicio de recuperación de material de guerra y para evitar los frecuentes abusos que se cometen, con perjuicio de los intereses generales del Ejército, he dispuesto lo siguiente:

1.º Todo personal militar o civil y entidad de este orden que tuviera armas, municiones o cualquier otro material de guerra cogido al enemigo y que no hubiese sido facilitado por el servicio de recuperación, lo entregará inmediatamente a éste. Si el posesionario fuera algún Cuerpo Militar o entidad de este carácter lo pondrá en conocimiento del Jefe de aquel servicio correspondiente a la zona o Ejército de que forma parte, el que apreciando las circunstancias que concurran en cada caso, confirmará la posesión o dará cuenta a la Autoridad superior de quien dependa el cuerpo o entidad para que le ordene la entrega al servicio.

2.º Toda persona o entidad que encontrase estos efectos, está obligada a recogerlos si le fuera fácil y entregarlos a los encargados de aquel servicio, Gobiernos, Comandancias Militares o de la Guardia civil o a los puestos de este Instituto, y si no le fuera posible por su número o peso, a dar cuenta a las mismas Autoridades del lugar donde se encuentran.

3.º Estos Centros deberán dar parte de los efectos recogidos al Jefe de los servicios de recuperación del Ejército correspondiente, para su clasificación y destino ulterior, así como también de los que no puedan recoger por sus propios medios.

4.º Se encarece a todas las Autoridades militares y civiles la obligación que tienen de proporcionar al Jefe de recuperación y personal dependiente del mismo, toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

5.º Aquellos que se apropien efectos sin el control del Servicio de recuperación, serán considerados como autores de los delitos de desobediencia y hurto, en la cuantía que sea valorado el efecto o efectos que se encuentren en posesión del reo, procesándose por la jurisdicción de Guerra.

Valladolid, catorce de Marzo de mil novecientos treinta y siete.—El General Jefe del Ejército del Norte; Emilio Mola Vidal.

De Arenas de San Pedro a Sevilla

Carta patriótica de un digno alcalde

6 Abril de 1937.

Excmo. Sr. D. Gonzalo Queipo de Llano.—General Jefe del Ejército del Sur de España.—Sevilla.

Mi respetable General: Desde que Sevilla tuvo la dicha de que V. E. se encargara de evitarle que viviera los trágicos días que otras poblaciones han tenido la desgracia de sufrir, soportando los infinitos crímenes, saqueos, violaciones y otros atropellos incalificables hemos tenido a la bella ciudad del Betis constantemente reflejada en nuestras imaginaciones porque la considerábamos como el Paraíso terrestre donde la jauría roja no había hollado con sus patas ni manchado con su lengua sacrílega lo que es para nosotros todo: nuestra fe de cristianos, nuestro Dios, la Patria y el Honor.

En la parte más encumbrada, florida y bella de ese Paraíso admiramos la figura arrogante, digna y justiciera del Gran General don Gonzalo de Sevilla, Predilecto de Andalucía, honra y prez del insuperable Ejército nacional, que este y no otro título es el que reclamamos para el que ha sabido llevar a través de sus charlas radiofónicas la paz a los espíritus de tantos españoles que al escucharlas sienten el efecto del bálsamo maravilloso que cicatriza las heridas producidas en nuestros corazones por esas hordas que siendo la hez de la sociedad clavaron en España la garra ponzoñosa más repugnante y dañina que jamás conocieron los siglos.

Sí, mi general. V. E., con sus cotidianas charlas es el lenitivo de nuestra alma dolorida y es por ello por lo que ansiamos siempre que llegue el momento en que el locutor de Radio Sevilla las ya sacramentales palabras de «El Excmo. Sr. D. Gonzalo Queipo de Llano, General Jefe de los Ejércitos del Sur, nos va a dirigir la palabra...».

¡Dios le pague tanto bien como nos hace!

Por ello, reclamamos para V. E., ante la España digna, el Título de Gran General de Sevilla, Predilecto de Andalucía, honra y prez del invencible Ejército español. Y como en una de sus últimas charlas decía V. E. que obligaba al gran García Sanchiz a aceptar una comisión que se había ganado por haber sido «viajante de comercio» y conseguir para nuestros soldados cien mil pesetas, producto de su última charla sobre el vino de Jerez, este Ayuntamiento que me honro en presidir, capitalista de la «Andalucía de Avila» y de la que es vecino de honor el ruiseñor humano que recorre los ámbitos de la tierra cantando las excelencias de España y sus infinitos valores cabalgando siempre en alas de un espíritu romántico y anteponiendo a todo interés económico su acendrado amor a la Patria digna, no solamente ha visto con simpatía su idea de obligar al mago de la palabra a que acepte la comisión de viajante de comercio, sino que como el indicado señor tiene aceptado en esta villa un solar para la construcción de un hotelito que sea un remanso de paz para descansar de su árdua labor charlistica, iniciamos una suscripción que quisiéramos fuera española, para lo que estimáramos nos apoyara, con el fin de regalar el precitado hotel al cantor ilustre, ya que creemos que el que pronunció siempre el nombre de nuestra querida Patria para ensalzarla y encumbrarla, bien merece que España le rinda ese pequeño homenaje que no es sino un granito de arena de la ingente montaña cuajada de oro que perdió en América por venir a Iberia a colocarse a nuestro lado.

Ya ve que poco pedimos a nuestro pueblo para el coloso de la oratoria, que tanto ha sabido sacrificarse por él.

En espera de que la sugerencia que encierra esta carta encuentre eco en ese gran corazón de V. E. relicario de las esencias patrias, animándole a proseguir por la senda emprendida que no es sino el imán que atrae a los españoles de acero de la Nueva España se ofrece incondicionalmente en representación del pueblo de Arenas,



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

SANIDAD

Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

Table with 2 columns: SALIDAS and LLEGADAS. Lists train numbers, destinations, and times.

NOTAS.—Para Zaragoza desde Avila, via Valladolid, existe la siguiente combinacion. Salida de Avila a las 0,40, para llegar a Valladolid a las 2,45. Salida de Valladolid, via Ariza, a las 5,25, para llegar a Zaragoza a las 14.

Sección religiosa

SANTORAL

ABRIL II DOMINGO II de Pascua Santos León, pp.; Artipas, D. m. n. i. o. n. , m. r. s.; Felice, ab.; Florencia vg. y m. r.; Isaac, erm.

La misa y oficio divino son del domingo II de Pascua, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Comunion Reporadora

S. I. Catedral. Por la mañana, o las ocho, misa de Comunion general de todas las mujeres de Avila.

Santiago. Por la mañana, a las ocho y media, misa de la Juventud obrera. A las diez la de Catequesis. En San Nicolás, a las nueve. Por la tarde, a las tres y media, evolucion de S. D. M., estacion, rosario, preces por España y reserva.

La Union y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43.

Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atacos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno.

El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dan las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES Calle de Hortaleza, 15.—MADRID TELEFONO NUM. 15.970

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”

HERNIAS

Su contención absoluta con anulacion de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar. Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE

Todo confort. Se sirven bodas y banquetes. Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca



Es fácil criar vigorosos a los niños

cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en cualquier época • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.

Folleto de 25-30 páginas. Ptas. 1,90 (incluido) en Farmacias.

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL

Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID Teléfono 12108



Importante casa

De San Sebastián, dedicada a ventas a plazos, solicita ACTIVOS AGENTES para vender artículos de gran consumo. Dirigir las solicitudes, indicando referencias a P. 3393 S. S. Apartado 166 SAN SEBASTIAN

He aquí la receta que le curará su padecimiento de



ELIXIR ESTOMACAL

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEL", de vende en todas las farmacias de AVILA

SAIZ DE CARLOS

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

su rendimiento admirador y radioescucha asiduo de sus charlas únicas, su afectísimo s. s. q. e. s. m.

Antonio Bardaji.

Es copia.

Los anarco-sindicalistas "se crecen," ante los socialistas

Francia y Rusia. descontentas del "gobierno" de Valencia

VALENCIA.—«El Hombre Libre» periódico que afirma no pertenecer a partido ni agrupación alguna, bien que declarándose antifascista, dice que la dimisión de Hernández, «ministro» comunista, es un hecho que trae preocupado al Gobierno, y especialmente a Largo Caballero, pues parece que obedece a cierto disgusto inicial entre algunos sectores marxistas y el que hasta ahora viene a ser como el supremo jefe de ellos.

Agrega que Hernández, en muchos «Consejos de ministros», votó con los «ministros» de la C. N. T., lo que produjo viva contrariedad al «presidente».

Parece que Hernández ha visto claro el creciente influjo de los anarco-sindicalistas, y se inclina a la orientación que éstos marcan en muchos asuntos, especialmente en lo que se refiere a la crisis catalana.

Declara el referido periódico que en el último «Consejo», Hernández hubo de culpar a Largo Caballero y a los amigos de éste de los últimos fracasos guerreros y del manifiesto disgusto producido en el Gobierno francés y en Rusia al comprobar que muchos informes dados por el Gobierno de Valencia acerca de las operaciones no respondían a la realidad.

Además, tanto en Moscú, como en el Frente Popular francés, se estima que el Gobierno de Valencia cada día se desacredita más en los medios de la política internacional, y cada vez es menor su crédito, como se demuestra por las operaciones bursátiles.

Estima «El Hombre Libre» que si la política marxista continúa tan mal dirigida, fracasará rotundamente.

Suscripción patriótica

Vecinos de Navahondilla, 1.250 pesetas; Clemente Núñez, (de Robledo de Chavela), 10; Ayuntamiento de El Hornillo, 792'50; Cirilo Sanchidrián, (de Avila), 25; Anastasio Ramos Gómez, (de ídem), 25; Natalio Vaquero García, (de Navahondilla), 500; Alcalde de Navahondilla, 50.

Para el Tesoro Público

Milagros Martín Delgado, (de El Tiemblo), una alianza y un anillo de sello de oro.

Viuda de Victor Isidoro Sáez, (de El Tiemblo), dos alianzas y dos muelas de oro.

Teresa Jiménez Sánchez, (de Avila), una alianza de oro.

Rafael Santapau, (de Avila), una alianza de oro.

Iluminada Díaz, (de Mirueña), una moneda de 25 pesetas, y otra de plata antigua.

Zoilo Ruiz y esposa, (de Mirueña), una moneda de 25 pesetas y otra de plata antigua.

Santiago Ruiz y esposa, (de Mirueña), un cuarto de Onza y dos monedas de plata antigua.

Luis García Guerra, (de Hornillo), una alianza de oro.

María Rodríguez, (de Constanzana), un reloj de pulsera de oro de señora.

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecan totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

AVILA AL DIA

Información municipal

Según nos han dicho en el Ayuntamiento están a punto de terminarse las obras de ensanche que se realizan en la calle de Francisco Gallego, habiéndose colocado en el frontis de la Escuela de Sonsoles la imagen de la Virgen del mismo nombre como antes estaba.

Información provincial

En la Diputación provincial se han despachado asuntos de mero trámite dando preferencia a las cuestiones relativas al Hospital Provincial.

SANCHEZ PRIETO (Médico)
TUBERCULOSIS - VENEREAS - SIFILIS

Comisión depuradora del Magisterio

Por la presidencia de esta Comisión se interesa la presentación ante la misma de los maestros don Asurio Fernández, del Valle Iruelas, y doña Angeles López, de Pedro Bernardo, para notificarles el pliego de cargos.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja ha sido asistido Hipólito Ginés, que sufre herida cortante en la mano izquierda.

Mutualidad Agraria Abulense

El presidente de la Mutualidad Agraria Abulense nuestro querido amigo don Benito Dávila S. Monge, nos ha remitido la Memoria correspondiente al ejercicio de 1936.

Se insertan en ella datos muy interesantes sobre la labor llevada a cabo por la entidad durante el ejercicio que acaba de terminar.

Se exponen además estados comparativos de la floreciente situación de la entidad.

El presidente y miembros de la Junta directiva de la importante Mutualidad Agraria, que tantos beneficios reporta a los asociados, han llevado a cabo en el año último una excelente labor que se traduce en la lisonjera Memoria que presentan, por lo que les felicitamos efusivamente.

Dispensario de Higiene Especial

Horas de consulta.
Hombres: lunes, miércoles y sábados, a las once.
Mujeres: martes, jueves y viernes, a las once.

(Viene de la página 1.ª)

nuevamente del magnífico espíritu de las fuerzas combatientes, pues soldados, legionarios, regulares, falangistas y demás milicias, han rivalizado en heroísmo y bravura para cortar, como lo han hecho, en el día de hoy la formidable ofensiva que el enemigo desencadenó en todos los sectores de Madrid.

El mismo comunicado oficial, al hablar del espíritu de nuestros soldados, menciona a los bravos camisas azules, que una vez más han sabido dejar muy alto el pabellón de la Falange, que no regatea vidas ni sacrificios, cuando de servir a España se trata.

9-4-37.

Madrinas de guerra

La solicitan los soldados del grupo de Regulares de Larache, Francisco Bermejo y José Soria, y los guardias civiles Victoriano Domínguez Rivera; Domingo Cebrián López, Francisco Espinosa Espinosa, Fernando Toribio Tejada y Atilano Reguilón Pradejas.

Hospital Militar de Avila (Las Nieves)

Transfusión de sangre

Las personas que deseen conocer su clasificación y ofrecer sangre para los casos en que hayan de practicarse transfusiones a los heridos de este Hospital, pueden pasar por el mismo todos los jueves de once a doce de la mañana para que les sea practicado el oportuno exámen y facilitarles una medalla correspondiente al grupo de su clasificación.

El director teniente coronel, Alberto Madureira.

V. O. T. de San Francisco y Juventud Antoniana

Mañana, domingo 11, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar la bendición e inauguración del Roperio Antoniano y Caridad Franciscana; el primero para vestir a los niños pobres de esta ciudad; y Caridad Franciscana para confeccionar y restaurar los ornamentos sagrados de las parroquias pobres.

Asistirá el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo.

Se invita a todos los asociados de la Juventud y hermanos terciarios franciscanos.

Deportes

Mañana, día 11, domingo, a las cuatro de la tarde se celebrará en el campo de deportes de la Juventud Católica de esta capital un interesante partido de fútbol entre los equipos S. O. J. C. y Selección Sanitaria Militar, cuyos ingresos se destinarán a los heridos del Hospital Militar.

Efectuará el saque de honor la señora del ilustre Dr. Madureira que tan valiosamente dirige los servicios del Hospital.

Arbitrará el encuentro el célebre ex-jugador Monjardín.

El pueblo abulense que tanto apoyo presta en estos festejos patrióticos no dudamos ayudará con su colaboración.

Congregación de Hijas de María

El día 12 celebraba su fiesta onomástica el que fué nuestro querido director M. I. señor don Julio Sampedro (q. e. p. d.). Con tal motivo esta Congregación ha encargado la misa de ocho, en la que podrán comulgar cuantas lo deseen, y el alumbrado de dicho día en la iglesia de María Reparadora. Además se establecerá un turno de vela hasta la hora de la bendición y solemne reserva, ocupando los reclinatorios las Hijas de María a la hora que sus ocupaciones se lo permitan; debiendo asistir a todos los actos con cinta y medalla. Es de esperar que tratándose de un director que tanto hizo por la congregación que por espacio de tantos años dirigió, no faltará ninguna asociada a ofrecer estos actos por su eterno descanso.

La directiva.

Visado por la Censura Militar

Ecos de Sociedad

Nombramiento

Ha sido nombrado secretario de la Audiencia provincial de Avila, con carácter interino, don Antonio Fitera Tejeiro.

De días

Mañana los celebrará el profesor del Instituto don Isaac Rioyo.

Enferma

Se encuentra enferma de algún cuidado doña Luisa Martín, madre de nuestro buen amigo el comerciante de esta plaza, don Isidoro Heras.

Necrológica

En Papatrigo ha dejado de existir hace unos días el propietario de aquella localidad don Argimiro Gil Andres.

La vida de dicho señor fué un modelo de virtud y laboriosidad. Significada persona derechista, siguiendo la tradición familiar, luchó en todo momento por el triunfo de los ideales católicos y demostró siempre su gran amor a los ideales patrióticos.

La conducción del cadáver al cementerio constituyó una gran manifestación de duelo, integrada por personas no solo de aquella localidad, sino de los pueblos limítrofes, en todos los cuales el finado era muy estimado.

A su viuda doña Margarita Hernández, a sus hermanos, particularmente a doña Inés y don Guillermo, y hermano político, el reputado médico D. Pablo Portero, enviamos nuestro más sentido pésame.

También ha fallecido en esta capital el guardia de Seguridad don Claudio López Villa, el cual en el poco tiempo que llevaba en esta ciudad supo granjearse grandes simpatías.

A su apenada familia la acompañamos en su justo dolor.

Testimonio de gratitud

Los hijos y demás familia de doña Vicenta Zurbano, (viuda de Castillo) (q. e. p. d.), en la imposibilidad de hacerlo personalmente, dan las gracias a todas sus amistades por las muestras de pésame recibidas con tan triste motivo.

El lunes, día 12, a las nueve de la mañana comenzará un novenario de misas en la parroquia de San Pedro de esta ciudad, en sufragio del alma de la finada.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 11 de abril de siete de la mañana a dos de la tarde, octavo grupo.

De dos a ocho, primer grupo. Por la noche, a las nueve, segundo grupo.

Para el día 12, de siete de la mañana a dos de la tarde, cuarto grupo.

De dos a ocho, quinto grupo. Por la noche, a las nueve, sexto grupo.

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 10 de abril de 1937: Temperatura máxima, 10°6; mínima, 2°0.

Abulenses:

La Sociedad de Seguros Mutuos de Incendios de Avila, pone en conocimiento de todos los vecinos de esta capital: Que en vista de las importantes Reservas con que cuenta, fué acuerdo en su Junta General Ordinaria celebrada en 24 de mayo último, aceptar el riesgo de Incendios sobre Ropas-Muebles y Enseres.

Si como suponemos, les interesa el seguro de sus Muebles, así como también el de Inmuebles, pueden informarse en nuestra Oficina, Larreta, número 2, bajo (Edificio de su propiedad) todos los días laborables de las 17 a las 18, donde con sumo gusto les facilitaremos cuantos datos y antecedentes se relacionen con nuestra clase de seguros.

Su Consejo de Administración y Dirección está formado por los señores que a continuación decimos: Don José San Román de Vega, Director; don Jesús Rodríguez Palomo, Vice-director; don Francisco González Martín, Contador; don Luis Duque López, Tesoroero; don Sebastián de Antonio Martín, Vocal primero; don Saturnino Luengo Nieto, Vocal segundo; don Arturo González Fernández, Secretario.

ACCION CATOLICA

Semana de la Madre

Tercera lección, por el R. P. Figar, sobre el tema: «Maternidad espiritual» (Resumen)

Hay para la mujer una maternidad superior a la maternidad orgánica que es aquella que se refiere a la conservación de los hijos en la gracia que recibieron en el Bautismo, y que es, en germen, vinculando su vida al tiempo, la raíz de su felicidad futura en el cielo. Según esto, los hijos tienen tres filiaciones: la que reciben de Dios como creador, la que reciben de Jesucristo como Salvador y la que reciben de sus padres como ser existente en el tiempo. Dios, como creador, tiene derechos únicos sobre todos los nacidos, puesto que a El primeramente deben el ser que tienen. Estos derechos son el derecho a la obediencia, el derecho al amor, el derecho al culto, el derecho al acatamiento de su ley. Jesucristo, como salvador y santificador, tiene derechos únicos también sobre todos aquellos que han recibido su gracia. Estos derechos son: el derecho a la obediencia mediante su Iglesia, el derecho al amor, el derecho a la observancia del Evangelio, que es su palabra infalible, el derecho a la santidad de costumbres.

Los padres, como generadores materiales, tienen derechos derivados de los anteriores, entre ellos el de la obediencia a sus mandatos cuando caigan dentro de la ley de Dios, el derecho al amor cuando va lleno de pureza, el derecho a la ayuda en las cosas materiales. Todos los derechos maternales han de armonizarse con los derechos de Dios y de Jesucristo de modo que no exista discrepancia ni oposición entre las leyes divinas y los mandatos maternales. Esta cooperación constante, delicada y ferviente por parte de la madre en orden a mantener viva la santidad de los hijos, es lo que se llama: maternidad espiritual.

La trascendencia de la maternidad espiritual pudiera deducirse del amor que Jesucristo manifestó siempre a los niños, de las delicadezas que siempre tuvo para con ellos, del valor sobrenatural que les dió al buscar en ellos el estado perfecto que ha de asegurar la conquista del cielo; y a la maldición que lanzó sobre los que llegaron a escandalizar a uno solo de ellos. «¡Ay de aquél que escandaliza el alma de un niño. Fuera mejor para él que le ataran una piedra de molino al cuello y lo arrojaran al fondo del mar!» Estas palabras son como una queja aguda, como un dolor súbito y desgarrador que se clava en el alma de Jesucristo. Y como consecuencia a este dolor, busca un castigo bastante grande al que escandaliza a un niño y ve que el mayor es la muerte por asfixia y sin salvación, en el fondo del mar, con una piedra de molino al cuello.

Dios entrega a la madre para su custodia a un santo. Un niño después del bautismo es un santo. Dios exigirá de los cuidados de la madre la devolución del santo que la entrega, mientras él, una vez llegado al uso de la razón, y por su propia voluntad, no

abandone la santidad. Pero en esos primeros años de la niñez ha de ser la madre la guardadora de esa santidad. El tonel vacío guarda el gusto y el olor del primer vino que recibe. Diligencia de la madre ha de ser echar en el alma del niño el divino licor de la ley de Dios, lo cual se hace por dos procedimientos: El protector, que es aislando al niño de cualquier ambiente corruptor; y el educador, que es enseñándole, desde que sus sentidos se van abriendo al conocimiento, la ciencia de la religión; enseñanza por medio de las palabras y enseñanza por medio de las costumbres.

La psicología del niño es sumamente complicada y difícil por las desigualdades que padece en sus conocimientos, debido a su poca resistencia orgánica. Hay niños excesivamente precoces, así como los hay excesivamente tardos en el desarrollo mental. Dentro de una misma familia se da el fenómeno perfecto. Una madre ha de estar al acecho del proceso mental de sus hijos para aprovechar los instantes primeros a fin de enderezarlos y afirmarlos en el bien. ¿Qué palabras deben escuchar primeramente los oídos del niño? ¿Qué palabras deben decir sus labios cuando despierten a la palabra? Palabras que le santifiquen. Que aprenda los nombres santos de Dios, de Jesucristo, de la Virgen Santísima. Que aprenda a rezar, a persignarse, a dirigirse a Dios. Que aprenda las leyes morales del Evangelio. Que aprenda los dogmas. Maestra infalible para el niño es la madre por la autoridad del amor con que le trata. Esa autoridad debe imponerse para echar cimientos sólidos religiosos que aseguren más tarde la perfección del niño. Con la edad han de elevarse los conocimientos y las prácticas de los deberes. Si acaso esos conocimientos no los puede dar la madre, que los encomiende

Un novel escritor

Acabamos de presenciar la representación del capricho literario (llamémosle así) producto de la bien cortada pluma de Valensette, «El Espíritu Español».

No es acontecimiento que a diario presenciamos el orto de un escritor; y si éste, como Valensette, viene acompañado de excepcionales circunstancias en cuanto al modo de adquirir su riqueza intelectual, con guía a expensas de bien merecido descanso al cesar en su trabajo profesional, siempre duro, y ahora sobremana fatigante, crece el interés del acontecimiento en beneficio del novel literato.

«Espíritu Español» nos ha parecido algo más que juguete literario: fábula de sabor marcadamente patriótico, netamente española hasta el punto de crearlas todas copia de una realidad actual, bien escrita, alejada de todo extraño influjo y de impresionante acción, captó, desde el primer momento la simpatía de cuantos llenábamos el Teatro Principal; y así lo demostró la ovación seguida al término del casi monólogo, con que el público expresó elocuentemente su opinión.

En crítica detallista, que tantos contactos tiene con la negativa, no sería trabajo de monta señalar claros cursos en la diáfanidad del bien compuesto cuadro de Valensette; pero, y a parte de no disminuir su positivo valor, habríase por necesidad de llegar a reconocerlos como defectos de principiante, fáciles de corregir en posteriores creaciones.

Adelante, Valensette, hasta llegar a emular a aquel otro soldado, que en el pasado siglo continuó la senda tan gloriosamente emprendida por el Duque de Rivas, dando al teatro producciones de valer del «Trobador», Simón Bocanegra, Venganza Catalana» que siendo la admiración de todos, fueron otra prueba más de la armonía entre la pluma y la lanza.

X. X.

Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

Graves divergencias entre las altas autoridades soviéticas

RIGA.—El grave conflicto que acaba de estallar entre el Estado Mayor de la Armada soviética y el alto mando de las tropas políticas de la GPU, motiva importantes conferencias que tienen lugar cada día en el Kremlin, entre Stalin, el Mariscal Voroshiloff y el comisario Yejov, jefe de la milicia de GPU.

El Mariscal Voroshiloff ha jugado su carta decisiva, suministrando la prueba de que las fábricas de municiones que trabajan bajo la vigilancia de la GPU, han fabricado gran número de obuses de un calibre que no corresponde al de los cañones soviéticos. Según el Mariscal, el 20 por 100 de la producción de las fábricas de municiones, deberá ser destruido por esta razón. El comisario Yejov, invitado a explicar cómo es que la GPU no había procedido ya a la detención de los saboteadores, echó toda la responsabilidad sobre Yagoda.

Por primera vez desde que existe la prisión de Lubianka está actualmente repleta de funcionarios de la GPU.

En Moscú corre el rumor de que el comisario de transportes Kaganovitch, ha caído también en desgracia. El Estado Mayor rojo se queja de que los ferrocarriles de la Unión Soviética se hallan en un «estado catastrófico».

—El embajador soviético de Berlín ha sido trasladado a París. Todavía no se conoce al nuevo embajador en la capital alemana. Como representante de la U. R. S. S. en Valencia se enviará a Estachessi.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital social y reservas. Más de 137 millones de pesetas
Primas recaudadas en España en 1935. Más de 38
Primas recaudadas en el extranjero en 1935. Más de 54
Valor de los inmuebles de su propiedad. Más de 40